# Certus Offices

BULLETIN BIMESTRIEL DE L'INSTITUT GÉNÉRAL DES FORCES PSYCHOSIQUES

6, RUE DU PLAT-FOSSÉ, NŒUX-LES-MINES (P.-de-C.) C.C.P. LILLE 2271.60 Abonnement annuel: 200 f - Abonnement de soutien: 500 f - Le Numéro: 40 f



Va vers ceux qui souffrent



Rédaction et Secrétariat: 6, Rue du Plat-Fossé, NŒUX-LES-MINES (P.-de-C.)

### AMOUR BONTÉ - CHARITÉ

## VERTUS SPIRITUELLES

Direction:
Jules BERTHELIN

BULLETIN BIMESTRIEL DE
L'INSTITUT GÉNÉRAL DES FORCES PSYCHOSIQUES
Rédaction et Secrétariat: 6, Rue du Plat-Fossé, NŒUX-LES-MINES (P.-de-C.)



Dieu punit-il? récompense-		?	•					page 1	21
Précieux encouragements						١.	•	page 1	22
Le Spiritisme mène à Dieu		•					.:	page 1	23
Préoccupations Spirites .	b							page 1	24
Comment m'y prendre?		•			• • •	•	4.4	page 1	25
Fédération Spiritualiste de	la l	Rég	jio:	n d	u				
Nord - Notre Congrès d	A	ras	<b>5</b> .			Y		page 1	26
Pour nous aider					4				
Soins gratuits aux mala	des	5						nage 1	28

# DIEU punit-il? zécompense-t-il?

A mon avis, Dieu ne punit ni ne récompense. Dieu étant la grande Force Déterminante, tout s'acquiert par le travail. Tous, nous sommes déterminés selon nos actes.

Jésus n'a-t-il pas dit: « Rendez le Bien pour le mal! Pardonnez à vos ennemis! Si l'on vous frappe sur la joue gauche, tendez la joue droite! »?

Matériellement, le cultivateur qui veut récolter du blé sème du blé. Et nous, si nous voulons voir le Bien en nous, il faut semer le Bien autour de nous.

Le Bien attire le Bien; le mal attire le mal.

Si Dieu récompensait, il devrait aussi punir. Or, Dieu étant la bonté même ne peut punir. Chacun reçoit selon ses mérites : celui qui a fait le mal récolte le mal; tu fais le Bien, tu récolteras le Bien.

Dieu ne punit pas. Dieu ne récompense pas. L'évolution de l'être humain suit son cours dans la voie ascendante, en subissant les lois que Dieu a créées pour l'Univers.

"Aimez-vous donc les uns les autres!"

J. BERTHELIN

# PRÉCIEUX ENCOURAGEMENTS



Bien chers lecteurs,

"VERTUS SPIRITUELLES" n'est pas un journal commercial; il ne fait vivre personne, à peine son imprimeur, un ami qui sait être modeste dans ses factures.

Aussi, c'est toujours avec une certaine appréhension que nous vantons ses réussites. Et cependant, il faut que vous sachiez que votre journal est diffusé largement en France, en Europe, en Afrique.

Parmi les précieux encouragements que nous recevons, nous avons choisi aujourd'hui cette lettre qui se voulait adressée à A. PICHON, mais celui-ci nous en octroie la meilleure part.

Merci, la Hollande! Nous aussi nous savons et nous suivons avec cœur vos efforts.

J. BERTHELIN

H. L. W...
Doorn (Holland)

1er Juin 1956

### Cher Monsieur,

C'est avec grand intérêt que j'ai lu votre article: "DIEU EST MORT...

LES RELIGIONS L'ONT TUÉ". Aussi, je n'hésite pas de vous faire mes
compliments pour votre article courageux. Il y a encore beaucoup à dire
sur ce chapitre: continuez donc, je vous en prie, dans ce sens.

Quel travail magnifique pourriez-vous réaliser en aidant les malheureux à se débarrasser de leurs conflits intérieurs pour qu'ils redeviennent des êtres équilibrés et heureux.

Je suis sûr que Dieu revivra au cœur de l'humanité. Continuez, vous, à montrer la voie à suivre, aidant ainsi à effacer dans le cœur humain l'image de ce Dieu terrible et vengeur pour y substituer le véritable Dieu qui est tout Amour.

Espérant que vous ayez reçu beaucoup de demandes semblables, je vous envoie mes salutations fraternelles.

H. L. W.



# LE SPIRITISME mène à Dieu

Le danger du Spiritisme, l'écueil le plus important, c'est sans contredit le mensonge que l'on fait courir en son nom.

La foi la plus sincère n'y résiste pas si elle ne se sent soutenue par un effort constant d'élévation, par le souci puissant de mieux faire, de mieux obtenir, souvent aussi, pour les âmes plus faibles, par les réunions fraternelles où la communion de pensées retrempe les défaillants dans un bain revivifiant.

Ce mensonge est grave en lui-même car il écarte des âmes nobles, sincèrement éprises de la recherche de la vérité, et par le cachet dont il les marque, leur ôte pour un temps souvent long, à moins que ce ne soit pour la vie, le désir de se pénétrer de la divine lumière.

Oh! que dire, que faire, mon Dieu?

Attendre que le Temps fasse son œuvre, attendre que le Père, par son pouvoir souverain, accorde un peu plus de lumière, attendre que les forces du Bien gagnent du terrain sur les forces du mal!

Alors le miracle se fera. L'homme, repu de ce qu'il voulait savoir, aimera son frère en Dieu. L'être vivant comprendra la grandeur du sacrifice qu'il doit spontanément offrir à ses semblables dans le besoin.

Mon Père, Vous qui êtes l'éternelle justice, l'éternelle magnificence, faites qu'un peu plus de vous-même règne sur cette malheureuse planète.

Quand les siècles auront anéanti le hideux mensonge, quand la lumière éclairera l'Univers, l'œuvre d'évolution aura fait un grand pas vers l'infinie perfection qui est Vous.

Soyez béni, mon Père, et daignez de tous les instants nous accorder Votre protection.

-0-

Les forces du Bien réchauffent d'Amour pur les êtres humains qui s'efforcent de se hausser à leur niveau.

Elles activent le rythme vibratoire de l'âme, affinent la sensibilité de ses cordes, et augmentent ainsi leur contact bénéfique.

Attirées par un fervent élan, un transport constant vers le Créateur, elles descendent, purifiantes, sous la forme d'une pluie fluidique.

Mais hélas ! un brouillard généralement malsain enveloppe l'esprit déjà emprisonné dans la matière et s'oppose à la divine ondée.

La brume grossière ne peut s'éclaircir, se dissiper, que par un désir intérieur d'élévation d'autant plus ardent que le voile est dense. Bien souvent cette chrysalide semi-matérielle résiste aux assauts qui veulent la rompre.

Mais comme la goutte d'eau petit à petit creuse le roc, le marque de l'empreinte de sa persévérance, l'arme de combat qui détruira la coque paralysante se forge, se trempe dans la prière et la méditation.

Un beau jour, une fissure se dessinera dans l'enceinte et un rayon de lumière — oh, bien faible! — tonifiera l'âme, la transportera d'allégresse, galvanisera son enthousiasme dans la lutte.

# Préoccupations Spirites

Que soit donnés la bonne parole, le bon exemple à ceux qui sont dans le

doute et dans la souffrance!

Il n'y a rien à négliger pour faire connaître la foi qui vous anime et vous porte à faire le bien envers vos frères les hommes. Qu'il ne soit pas dit qu'une hésitation aura laissé dans le doute un malade, un souffrant ou un inquiet!

Faire tout son possible pour répandre la connaissance du spiritisme, de ses résultats, de ses buts, est votre devoir. Rendre service à qui est dans la peine, doit être votre article de foi. Ne rien laisser passer sans avoir pesé les possibilités d'agir, doit être votre pensée de chaque instant.

Avoir à l'esprit que rien ne peut se faire sans l'action commune de tous, sans travail; penser aux autres avant de penser à soi dans les instants difficiles, donner à qui a besoin la possibilité de rencontrer la bonne pente, est le devoir de tous.

Remettre dans la voie celui qui s'est égaré est une nécessité absolue pour celui qui a la foi spirite. Guérir le malade, calmer la douleur, apporter à celui qui souffre la charité d'une bonne parole, lui donner l'espoir qui aide à guérir est un devoir impérieux. Quand tu vois un homme dans la peine, cherche à savoir ce qui le rend triste et aide-le à prendre le meilleur parti possible pour se dégager.

Certes il est parfois difficile d'entamer une conversation avec qui est sur la défensive et ne veut pas se livrer, mais une parole glissée au bon moment est la clé qui ouvre toutes les possibilités.

Ramener à sa juste valeur ce qui parfois met le désespoir au cœur d'un être frappé par la maladie, la pauvreté ou la misère, est faire acte de charité. Sans ces quelques actes élémentaires qui sont les lois de la Fraternité humaine, il n'est pas de société ni de groupements possibles ; la vie serait un passage égoïste, sans but, sans devenir, sans résultats.

Agir toujours en homme, en citoyen, en frère est une nécessité de ce monde dans lequel nous nous agitons sans cesse à la recherche du mieux et du beau.

Notre monde est un monde de peine et d'angoisse. N'y ajoutons pas! Il y a icibas bien des actions à effectuer pour aider ceux qui sont en butte aux assauts des forces du mal.

Rien ne doit être pénible quand il y a lieu d'aider son frère, même s'il semble n'en avoir aucun mérite. Refaites cent fois le geste qui s'est avéré improductif, si la cent et unième fois vous êtes assuré d'un résultat. Soyez persuadé que rien n'est inutile quand il s'agit de faire le bien, qu'il en restera quelque chose d'utile et de définitif.

La vie n'est faite que de petites choses comme la maison de petites pierres, mais le tout est un acte, une création, une œuvre. C'est vers ce but qu'il faut aller.

CLÉMENT DEFERE.

### 

### Le Spiritisme mène

Le but à atteindre est capital : il s'agit de dévêtir l'esprit incarné de cette gaine qui l'isole du flux divin.

Qu'importe si le temps pèse!

Quand, du fond de sa cellule, le détenu perçoit une faible lueur, ne sait-il pas que le soleil brille au delà des murs de son cachot? Ne garde-t-il point l'espoir de l'admirer un jour?

De même, l'esprit se sent à l'étroit, limité dans une liberté qu'il devine autour de lui et qu'il voudrait conquérir.

Qu'il implore alors la Suprême Force en toute humilité! Ses antennes se développeront et puiseront à la céleste Source.

O mon Père, que votre œuvre est immense!

-0-

L'histoire des médiums est un peu toujours la même. Dès le début du développement de leur faculté, ils ont des projets, cherchent à satisfaire leur curiosité. Mais bientôt, imbus du devoir qui leur incombe, ils considèrent cette grâce du Père comme une charge qui leur pèse.

Evite, mon frère, de t'enthousiasmer inutilement. Essaie au contraire de freiner ton élan sincère pour le convertir en une force équilibrée, durable.

Il ne convient guère de maudire ceux qui s'enflamment et s'éteignent brusque-

# Comment m'y prendre?

Y a-t-il lieu de craindre le pire quand il suffit d'y mettre un peu du sien pour voir se redresser les affaires les plus embrouillées?

La bonne volonté de chacun est une force dont il faut tenir compte car il est avéré qu'elle fait se réaliser des miracles alors même qu'aucun espoir n'existe.

Aussi faut-il, dans les cas difficiles, rester calme et observer la discrétion la plus grande. Les paroles s'envolent trop

### 

### à Dieu (suite)

ment. Il ne sied pas non plus de condamner les êtres qui aspirent et abandonnent quand Dieu leur a donné les armes qu'ils ont implorées de toutes les forces de leur âme.

Mon frère qui me lis, si un jour, par ton désir sincère, tu deviens médium, n'oublie jamais que tu demandes au Père une charge à remplir en son nom, et non un pouvoir surnaturel qui étonnera ton entourage.

J'aime la vaillance dans la lutte, l'opiniâtreté dans le travail, la fougue dans la foi. Mais je n'estime point celui qui, pour une raison mesquine de lassitude, se fourvoie dans un égarement bourgeois, au sens péjoratif où on l'entend.

Qu'il me soit permis de dire que je fus médium au temps de mon existence terrestre, que j'eus aussi cet esprit de lutte avec les défaillances qui l'accompagnent par éclipses; mais je me suis éfforcé, par la prière sincère au Père, le contact perpétuel avec les forces supérieures d'élévation, de toujours être celui que Dieu voulut que je fusse.

Oui, mes amis, la lutte contre le mal qui règne est le but, l'idéal de ceux que Dieu désigne pour accomplir dans leur sphère, une mission déterminée.

E. S. (à suivre)

facilement en emportant la déception de bien des erreurs de jugement.

Alors qu'un peu de patience et de réflexion aurait pu réaliser un arrangement qu'il sera difficile d'établir par la suite!

Il vaut mieux remettre à plus tard une discussion et laisser décanter, si je puis m'exprimer ainsi, que vouloir décider définitivement et immédiatement. Car, y a-t-il quelque chose de définitif? On le croit, mais on s'aperçoit par la suite que bien des idées que l'on se faisait n'étaient pas réalité tangible, mais seulement apparences.

Donc, pas de hâte quand rien ne presse; réfléchir, peser et repeser ses idées comme ses paroles, voilà la véritable façon de rester dans le réel!

Quand une conception vous paraît abstraite, douteuse, ou même décevante, il faut la mûrir et ne la mettre à exécution qu'en toute conscience. Rien n'est plus désastreux pour la réalisation d'un acte que de prendre hâtivement et sans réfléchir la décision de brusquer l'exécution, au risque d'en avoir le regret le lendemain.

Que faut-il pour pouvoir s'aventurer dans une action qui vous paraît devoir être de grande importance? La penser comme si elle était l'affaire d'une personne étrangère et que vous soyez là en spectateur ou même en critique. En un mot faire de l'autocritique. Demandezvous ce que vous feriez à la place d'une autre personne dans le cas envisagé, et voyez si vous feriez comme elle. C'est un exercice qui vous ouvre bien des horizons, et vous verrez ainsi que tout n'est pas si facile. Dans bien des cas, vous vous seriez trouvé bien plus embarrassé qu'elle pour trouver une solution.

La réflexion garantit souvent dans la discussion la chance de réalisation. Car il y a toujours plusieurs solutions à un

### FÉDÉRATION SPIRITUALISTE de la RÉGION du NORD

Siège: 53, Rue du Canteleu à DOUAI

# Congrès du Dimanche 29 Avril 1956 à ARRAS

### Allocution du Président

« Mesdames, Messieurs,

«Il y a un an, lors du Congrès qui s'est tenu à Roubaix, j'ai indiqué dans une allocution préliminaire, quels étaient les buts des réunions comme celle que nous ouvrons en cet instant.

« Je rappellerai aujourd'hui que ces réunions donnent d'abord l'occasion aux Spiritualistes modernes de notre région d'avoir de fraternels contacts.

« Elles permettent ensuite d'étudier en commun et d'approfondir des thèses, parfois différentes, se rapportant à la philosophie ou à l'expérimentation spiritualiste.

« Certaines personnes ne comprenant pas les buts de nos Congrès, ou craignant peut-être d'y trouver la condamnation de leur comportement personnel, critiquent l'organisation de semblables manifestations, déconseillent d'y prendre part... et évitent d'y assister! Il semblerait que ces personnes ont peur d'y voir la Vérité dévoilée!

« Or, Mesdames, Messieurs, ce qui différencie le Spiritualisme moderne des religions, c'est que la plupart de celles-ci ont des dogmes intangibles auxquels on est forcé de croire, alors que le premier accepte une modification et une progression constante de ses enseignements en se conformant aux connaissances démontrées par les sciences et le raisonnement.

« D'autre part les spirites; plus particulièrement, doivent être les adeptes de « l'Esprit de Vérité ».

« Un éminent journaliste, André Stibio,

écrivait il y a quelques années dans un quotidien de la région du Nord :

« Toutes les Vérités ne sont évidemment pas agréables à dire et il peut y avoir un moment pour les dire. Et, il ajoutait : la Vérité en fin de compte a des effets salubres. On se la doit d'abord entre amis, entre alliés. (« Voix du Nord »

### Comment m'y prendre? (suite)

problème et c'est celle qui donne les meilleures possibilités qu'il faut trouver.

Rien n'est négligeable dans la recherche, rien n'est embrouillé quand on prend le bon fil de l'écheveau des causes et des effets. Agissez toujours en connaissance de cause pour obtenir enfin la satisfaction de voir aboutir ses efforts.

Un terrain bien déblayé est toujours préférable à un fouillis d'idées abandonnées aussitôt pensées. Donnez-vous la possibilité de la réflexion et vous verrez s'estomper les points obscurs qui vous paraissaient menaçants. Acceptez toujours une discussion quand elle est courtoise; il en jaillit toujours quelque chose qui vous sera utile et même indispensable le moment venu. Dans bien des cas, les idées des autres apportent l'étincelle qui montre le chemin de la vérité.

Ainsi, dans les cas graves, dans le doute et l'incertitude, essayez de savoir vous y prendre.

CLÉMENT DEFERE.

14 mai 1954).

« Ainsi que je l'ai déclaré publiquement à Lille, le mois dernier, à mon avis une profonde fraternité ne peut exister entre les individus s'il n'y a, à la base de leurs relations, de la franchise et de la sincé-

« Le principe d'amour enseigné par le Christ, il y a près de deux mille ans, n'a pas eu un épanouissement total à cause des agissements équivoques et hypocrites de personnages dont il contrariait les intérêts.

« Pour ce qui est du Nouveau Spiritualisme il se trouve à l'heure actuelle à une croisée de chemins.

« Il existe d'une part des adeptes qui s'efforcent de « vivre » leur idéal en essayant d'appliquer les enseignements moraux apportés par le Spiritisme, et qui veulent travailler sincèrement à recherche de la Vérité spirituelle.

« D'autre part se trouvent tous ceux, de plus en plus nombreux, qui exploitent d'une façon éhontée tout ce qui se rapporte au Spiritualisme Expérimental, et tentent de cacher leurs méfaits et parfois leurs turpitudes, sous toutes sortes de faux-fuyants et de raisons mensongères.

« En agissant ainsi, ils se conforment aux conditions générales de notre temps.

« Ecoutons, à ce sujet, la déclaration faite par l'Ingénieur De Cressac, dans les « Cahiers Métapsychistes » (Septembre 1954).

« Notre siècle, sans doute l'un des plus hypocrites à compter depuis les origines du monde, proclame son respect quotidien du Vrai, alors que, unanimes, sectes gouvernementales, syndicales, religieuses. administratives, policières, économiques, mentent, mentent encore, mentent toujours...

« Le mensonge, érigé en vertu d'Etat, en vertu religieuse, en vertu politique ;... une bibliothèque ne suffirait pas à enregistrer les contre-vérités systématiquement déversées, propagées, vénérées pout les besoins des meilleures causes... et surtout des pires!

« Cette regrettable tendance de l'humanité actuelle est complétée par le désir sans frein de l'argent et des biens matériels.

« L'éternelle lutte entre le « spirituel » et le «temporel» qui amena dans le passé la division de la chrétienté, devient de plus en plus grande dans les milieux du Spiritualisme Expérimental; le mercantilisme et l'exploitation s'y développement et prolifèrent au détriment de la morale et de la doctrine spirites.

«Or, Mesdames, Messieurs, si Allan Kardec a écrit que « le Spiritisme serait scientifique ou ne serait pas », un autre écrivain spirite très connu, Sausse, a spécifié : « le Spiritisme sera Moral ou ne sera pas. »

« De son côté, M. Smits, le distingué Président de l'Association Spirite Hollandaise « Harmonia », a tiré une conclusion des débats du Congrès d'Utrecht du mois d'août 1955 par cette phrase :

« Créons une œuvre propre, basée sur des principes solides et tous les spirites honnêtes nous approuveront et se joindront à nous.

« C'est à cette tâche, Mesdames, Messieurs que je vous convie en vous invitant à écouter, à étudier et à discuter fraternellement, les très beaux et importants rapports qui vont vous être soumis.

Note de la Direction. — Nous espérons pouvoir publier dès le nº 12 les deux autres rapports.

### CONFÉRENCES DONNEES A DOUAI

Le 6 Mai: La Morale et l'Économie par M. R. LAURENT; de Paris Expériences avec Mme L. RICHARD

Le 3 Juin: La Graphologie par M. DEVOLDERE, de Roubaix Expériences d'application

Si vous trouvez une formule de mandat à l'intérieur de ce journal, elle vous rappelle que votre abonnement est terminé.

Si la bande comporte la mention « Service de Propagande », ce numéro est le dernier à vous adressé si l'abonnement n'est pas renouvelé d'urgence.

Veuillez, dès réception, nous verser votre réabonnement: mandat de 200 ou 500 francs. Nous vous en remercions bien fraternellement.

### DOUR NOUS AIDER

L'approche de la période des vacances
n'a pas ralenti la générosité de nos amis.
Ils n'ont pas voulu oublier leur journal
et leur œuvre. Nous les en remercions
bien vivement.

Le chiffre de nos abonnés et de nos lecteurs est en constante progression. Aidez-nous en le faisant monter. Plus il a de lecteurs, moins un journal coûte!

Faites lire le journal à vos amis. Donnez-nous leur adresse et nous le leur servirons à titre d'essai. Merci d'avance!

### ABONNEMENTS D'HONNEUR:

M <sup>me</sup> G. D., à N. (Somme)	500	F
M <sup>me</sup> M., à Men-Gohelle	500	F
M. G. Q., à Neuville-St-Vaast	500	
Mme B. D., à Douai (Nord)	500	F
M. M. L., à Auxi-le-Château	500	F
M. Eugène B., à Paris-5°	500	F
M. et Mme B. D., Nœux-les-M.	500	
Mme Vve B. J., Hersin-Coup.	500	
M. Gasparout, Libourne (Gir.)	500	F
DONG DOUB LE TOURNAT		

M <sup>me</sup> Vve M., à Montigny-en-G.	500	r
M. D., à Albert (Somme)	200	F
M. G. D., à Mazingarbe	100	F
M. L.A., à Liévin	1 000	F
M <sup>me</sup> M., à Burbure	100	F
Anonyme	30 000	F
M. J. B., à Nœux-les-Mines	5 200	F
M. V. Simon, Rochefort (CM.)	300	F
Mile R., à Masny (Nord)	100	F
Il II., a mashy (1.01 a)		

M <sup>lle</sup> C.,	100	F
M. Th. G., à Nœux	50	F
M. S. M. M., à Nœux	100	F
M. H. Marc, à Béthune	50	F
M. Jean M., à Annezin	50	F
M. H. P., à Levallois-P. (Seine)	100	F
M <sup>me</sup> M. M., à Hersin-Coup	200	F
M. Stodolny père, à Loos-en-G.	500	F
M. P., à Hazebrouck (Nord)	50	$\mathbf{F}$
M <sup>lle</sup> Y. D., à Nœux	150	F
M. D. J. à Nœux	100	F
M. G. G., à Nœux	4 000	F
Soit	42 950	F

(quarante-deux mille neuf cent cinquante francs).

DONS A L'ŒUVRE :	
Mme Watrelot, à Montigny	500 F
Anonyme, à Clamart (Seine)	500 F
M. D. A., à Marles-les-Mines	1 000 F
Anonyme, a Issy-les-Mouli-	
neaux (Seine)	1 000 F
M. Delalé, à Nœux	$300  \mathrm{F}$
Mme R., a Clamart (Seine)	500 F
M. B. E., S. P. 86110	1 500 F
M <sup>me</sup> de G., à Coulogne	1 000 F

Prière de toujours verser votre obole à notre C.C.P. Lille 2271 60 en précisant sa destination et les conditions de sa publication. Merci!

> « Vertus Spirituelles » et l'« Institut Général ».

> > mmmm

### **SOINS GRATUITS AUX MALADES**

Seuls, les médiums guérisseurs désignés ci-dessous sont habilités à soigner au nom de l'Institut Général

### Jules BERTHELIN

6, Rue du Plat-Fossé, Nœux-les-Mines. - se tient à la disposition des malades à son domicile les mercredi et vendredi de chaque semaine.

- A Liévin, chaque dernier mardi du mois, café Adrien, Place Lamartine, après 14 heures.

### Georges GELÉ

- 6 ter, Rue du Plat-Fossé, Nœux-les-
- à Béthune, Verquin, Annezin-les-Béthune, tous les 15 jours, le jeudi, à
- à Noyelles-les-Vermelles, Cambrin, Cuinchy, tous les 15 jours, le lundi.

- Hersin-Coupigny, Sains-en-Gohelle, tous les 15 jours, le lundi à domicile.
- à Marles-les-Mines, Calonne-Ricouart, tous les 15 jours, le jeudi à domicile.
- à Arras, Café Métropole, Place du Tribunal, le dernier mardi de chaque mois, de 9 à 11 heures.

### Wladislas STODOLNY

153, Cité n° 5, Loos-en-Gohelle.

- Communes desservies tous les 15 jours, Sallaumines, Noyelles-sous-Lens, Loos-en-Gohelle, Harnes, Courrières, Montigny, Oignies, Libercourt, Ostricourt, Thumeries, Mons-en-Pevèle, Carvin, Barlin, Auchel, Beuvry, Bouvignies (Nord), Coutiches (Nord), Marchiennes (Nord).